
Недавно с жителями района встре-
чались первый заместитель пре-
фекта ЦАО Артур Кескинов и гла-

ва управы района Алексей Комов. Обсу-
ждали сделанное и намечали планы на
будущее.

Всего в этом году в районе было про-
ведено благоустройство 87 дворовых
территорий, в том числе 61 двора жи-
лищного фонда. В ходе работ отремон-
тировали 9,8 тыс. квадратных метров
асфальтового покрытия и более 10 гек-
таров газонов, обустроили девять дет-
ских площадок, разбили свыше 600
квадратных метров цветников, высади-
ли 60 деревьев и почти тысячу кустар-
ников. Кроме того, Мещанский район
стал пионером вертикального озелене-
ния - именно здесь началась реализа-
ция данной программы. И следующей
весной жители смогут приобрести на
льготной основе контейнеры для цветов
и рассаду, чтобы внести свою лепту в
вертикальное озеленение. До конца го-
да планируется полностью завершить
установку систем видеонаблюдения в
жилых домах.

- Без активного участия самих жите-
лей, - подчеркнул А. Кескинов, - усилий
префектуры и управы в сфере благоус-
тройства будет недостаточно. Именно
поэтому мы считаем очень важным раз-
витие института старших по домам и
подъездам, стараемся стимулировать
их работу. Сейчас в районе 224 старших
по домам и 487 старших по подъездам.
Все они пользуются льготами по оплате
коммунальных услуг.

Однако на встрече значительное вни-
мание пришлось уделить и проблемам,
с которыми сталкиваются жители. Мно-
гие из них связаны с транспортом. По
мнению А. Комова, транспортная раз-
вязка на пересечении проспекта Мира и
третьего транспортного кольца выпол-
нена не совсем удачно. В итоге здесь
часто возникают заторы, что приводит к
высокой степени загазованности. Кро-
ме того, был снят ряд маршрутов трол-
лейбуса и трамвая, которые соединяли
периферийные улицы района с цент-
ральной частью города - улицами Боль-
шая Лубянка, Сретенка и Неглинная,
где расположены поликлиники и мага-
зины, к которым привыкли жители рай-
она. И сейчас управа обратилась в пре-
фектуру округа и Мосгортранс с прось-
бой пересмотреть маршруты городского
транспорта на территории района. Есть
надежда, что просьба будет услышана.

Петр ПОЛЫНОВ

ВЕРНИТЕ 
ТРОЛЛЕЙБУС!
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лицом к лицу
СТАРШИЕ ПО ДОМУ -

ИНСТИТУТ НОВЫЙ, НО ДАЕТ
ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ

В ОБЛАСТИ САМОУПРАВЛЕНИЯ

Е. Волкова, А. Миль, Н. Модестов, О. Петрусева, П. Полынов, 
В. Потресов

В диспетчерской дежурили:

вызывает неудовольствие жителей. Но
префект заверил присутствовавших,
что это временное явление: пока под
бульваром идет строительство метро.
Как только оно закончится, бульвар бу-
дет благоустроен.

Ну а главная проблема, волновавшая
собравшихся, - судьба Строгинской пой-
мы. Дело в том, что накануне встречи в
местной газете был опубликован план
перспективной застройки этой террито-
рии, который привел в ужас жителей
близлежащих домов: кому же хочется
иметь под боком местный Лас-Вегас со
всеми прелестями ночной жизни? Но
префект заверил строгинцев, что это
был предварительный план, город его
не утверждал. Но что-то построено бу-
дет, поскольку есть интересы и города,
и всех москвичей: пойма - это место от-
дыха, и как-то его облагораживать надо.

В заключение надо сказать: встреча
прошла в обстановке взаимопонима-
ния. А это значит, что взаимовыгодное
сотрудничество властей и горожан на-
лаживается.

Ольга МАТВЕЕВА
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Мещанский район ЦАО от-
носится к числу самых бла-
гоустроенных. Достаточно
сказать, что в этом году он
стал победителем окружно-
го и городского этапов кон-
курса «Московский дворик»
по таким номинациям, как
«Самый благоустроенный
микрорайон» и «Лучший
двор, благоустроенный при
активном участии жителей».

На этот вопрос нам отве-
тила главный энергетик
ДЕЗа Митина Людмила
Спивак:

- Существуют нормы, по
которым перегоревшие ос-
ветительные приборы мож-
но заменить в течение семи
дней. Правила распростра-
няются как на лампы нака-
ливания, так и на люминес-
центные. Мощность первых
не должна превышать 40-60
Вт, а вторых - 20-40 Вт. Ко-
му-то покажется, что осве-
щение слабое, но оно зави-

сит не от нас, а от проекти-
ровщиков. Электросеть каж-
дого дома рассчитана на оп-
ределенную нагрузку. Поэ-
тому, если вы решили сами
вкрутить недостающую лам-
почку на лестничной клетке,
следите, чтобы у нее была
соответствующая мощность.
Иначе она долго не прослу-
жит. Кроме того, использо-
вание более мощного прибо-
ра повлечет перерасход
электроэнергии, за который
придется расплачиваться го-
сударству.

ВТОРОЕ ПРИШЕСТВИЕ ДОМКОМА
«Слышал о том, что в Москве будут возрождать

домовые комитеты. Пока это только разговоры или
уже приняты конкретные решения?

Николай БУРГАНОВ, ЦАО».

Нет, это уже не разговоры. В отделе жилищного са-
моуправления управления Департамента жилищной
политики и жилищного фонда города Москвы в ЦАО
нам сообщили о выходе постановления правительства
Москвы № 651-ПП от 21 сентября 2004 года «О домовых
комитетах». В соответствии с данным документом дом-
комы получат возможность осуществлять контроль за
содержанием, эксплуатацией и ремонтом жилищного
фонда, благоустройством дворовых территорий и т.д.

После обращения
Людмилы Иванов-
ны в газету у нее на
квартире побывали
начальник управ-
ления жилищно-
к о м м у н а л ь н о г о
хозяйства и благо-
устройства округа
Сергей Галустов,
директор ДЕЗ № 2
Татьяна Баюкова и
представители уп-
равы Матушкино-
Савелки. Были вы-

слушаны пожела-
ния жительницы. В
ее квартире будет
проведено обсле-
дование состояния
сантехники и бал-
конной двери для
устранения непола-
док. На лестничной
площадке по прось-
бе пенсионерки ус-
тановят дополни-
тельное освеще-
ние. Что касается
капитального ре-

монта дома, то
Людмиле Ивановне
разъяснили, что это
компетенция служб
правительства Мо-
сквы и пока корпус
703 не включен в
список для капи-
тального ремонта.
Благоустройство
дворика у корпуса
включено в про-
грамму благоуст-
ройства на 2005
год.

Как нам сообщили в Дирекции
единого заказчика района Се-
верное Тушино, существует еще
одна организация, принимающая
заявки граждан и отвечающая на
интересующие их вопросы.  Это
районная диспетчерская служба

при дирекции. Работает круглосу-
точно. Телефоны можно узнать по
справке 09 или в управе. После
первой же заявки вызывается ава-
рийная служба. Время ее прибытия
на место возникновения сбоя не
должно превышать 20 минут.

Как нам сообщила замести-
тель директора профессио-
нального училища № 96 Нина
Горчакова, это учебное заведе-
ние как раз готовит секретарей-
референтов, и еще не поздно
подать туда документы. Выпуск-
ники училища  работают в упра-

вах, префектурах, в муници-
пальных организациях и других
учреждениях города.

Адрес училища: 2-й Спасона-
ливковский пер., дом 3, строе-
ние 6. Ст. метро «Добрынин-
ская», «Октябрьская» (радиаль-
ная), «Полянка».

Мы обратились в
службу «02», где
нам пояснили, что
ремонтом дорожных
приборов занимают-
ся аварийная служба
(тел. 281-05-49) и
служба городского
освещения (тел. 928-
88-02). Диспетчер
Галина, правда, обе-
щала сама связаться
с ГАИ, чтобы срочно
обесточили остатки
светового устройст-
ва. Однако, по сооб-
щениям Матвеевой,
еще утром в поне-
дельник, 11 октября,
светофор находился
там же с подключен-
ным кабелем.

СЕМЬ ДНЕЙ ТЕМНОТЫ
«У меня в подъезде перегорела лампочка. Сообщил в

диспетчерскую. На третий день вкрутил сам. В какие сроки
работники ДЕЗов обязаны выполнять подобные заявки?

Илья САЗОНОВ, СЗАО».

«Я живу в корпусе 703 с 1990 года, и ни разу в нашем доме не
проводили накакого ремонта. За это время у жителей накопи-
лась масса претензий к районной эксплуатационной конторе, но
они не рассматриваются.

Людмила РЕЙЛИ, Зеленоград».

ВСЕ НАЧАЛЬСТВО В ГОСТИ К ВАМ

«Недавно у нас в доме отключили свет. Мы сразу же бросились к те-
лефону, чтобы узнать у местного диспетчера, что случилось. Но наши
попытки дозвониться оказались тщетны. Номер был постоянно занят.
Так мы и ждали в полном неведении. Что делать в такой ситуации,
чтобы узнать причину отключения и срок устранения неполадки? 

Елена КУЗНЕЦОВА, СЗАО».

ДА БУДЕТ СВЕТ!

«В пятницу, 8 октября, на перекрестке улиц Дм. Ульянова и Но-
вочеремушкинской произошла авария, в результате которой од-
на из машин сбила светофор. Инспектор ГАИ составил протокол
и уехал, а вечером следующего дня я увидела, как двое подрост-
ков интересуются лежащим световым прибором, при этом внут-
ри корпуса светофора искрились и гудели электрические разря-
ды. Я прогнала ребят и позвонила в службу «01», которая рекла-
мирует всюду свою универсальность. Там мне объяснили, что это
не их дело и посоветовали позвонить по телефону 953-13-90 в ка-
бельную службу Мосэнерго. Но и там мне ответили, что не знают,
в чьем ведении светофоры, а они этим не занимаются. От повер-
женного прибора под землю уходит толстый кабель, который,
судя по всему, под напряжением. Но никому до этого нет дела -
видно, ждут, когда произойдет что-нибудь серьезное. А между
тем лежит светофор на бульваре, где всегда бывают дети.

Зинаида МАТВЕЕВА, пенсионерка».

НЕЛЕГКАЯ
СУДЬБА
СВЕТОФОРА

КАРЬЕРА НАЧИНАЕТСЯ В ПРИЕМНОЙ
«Слышала, что в некоторых профессиональных училищах

еще не укомплектованы группы. Хотела бы найти училище, где
готовят секретарей-референтов. 

Юлия НИЛОВА».

«Я установил на своей машине радиостанцию.
Это очень удобно, так как с друзьями часто езжу
на охоту, и мы держим связь друг с другом. Но не-
давно инспектор ГИБДД, увидев в моем салоне ра-
цию, потребовал ее снять. На каком основании он
это сделал?

Сафар ПАНТЮХИН».

АЛЕКС - ЮСТАСУ

При поступлении на
службу вы заключили
трудовой договор с рабо-
тодателем. Он нарушил
соглашение, поэтому вы
вправе обратиться в суд.
Выбрав бездействие, вы
все равно окажетесь пе-
ред судьей, но уже в роли
ответчика, а не истца.
Ведь по истечении шести
месяцев ДЕЗ потребует
оплаты предоставленных
коммунальных услуг. За
советом мы обратились к
главному юрисконсуль-
ту Московского город-
ского правового центра
«Защита» Ольге Кузне-
цовой:

- Если задержка по зар-
плате превысила 15 дней,
то человек имеет право
не выходить на работу, -
сообщила она. - Это на-
зывается вынужденный
простой, но оплачивае-
мый. Коли вы решили до-
биться своей цели и полу-
чить по праву причитаю-
щиеся деньги через суд,
то возьмите в бухгалте-

рии справку о начислен-
ной, но неполученной
зарплате. Документ при-
лагается к исковому заяв-
лению, поданному вами
мировому судье. Резуль-
тат будет однозначен - су-
дебный приказ о взыска-
нии причитающейся сум-
мы с вашего руководства.

А может, у вас другая
ситуация. Деньги не про-
сто не выплатили, но да-
же и не начислили. В
этом случае исковое зая-
вление подается в район-
ный суд, где слушание
дела проходит в присут-
ствии ответчика – пред-
ставителя работодателя.
Суд выносит решение о
начислении. Дальнейшие
действия оппонентов кон-
тролирует судебный ис-
полнитель.

Также вы можете обра-
титься в инспекцию по
труду, которая оштрафу-
ет вашего обидчика. Но
вы, кроме морального
удовлетворения, не полу-
чите ничего. 

Как сообщила нам сотрудница пресс-службы
ГУВД Москвы Лариса Филатова, инспектор имеет
право снять с автомобиля любительскую радиостан-
цию, если у владельца нет разрешения на ее эксплуа-
тацию, выданного Министерством связи РФ. Но и это-
го документа недостаточно, если ваша рация позволя-
ет вести переговоры на служебных частотах. В таком
случае вы должны иметь специальное разрешение, в
котором указаны реквизиты вашей радиостанции. За
несанкционированное использование служебных ра-
диочастот или вмешательство в работу наделенных
полномочиями радиослужб предусмотрена ответст-
венность вплоть до уголовной.

ОБЕЩАННОГО 15 ДНЕЙ ЖДУТ

«Вот уже несколько месяцев на работе не выплачи-
вают зарплату. Из-за этого не могу оплатить комму-
нальные услуги. Что мне делать? Я слышала, что по
истечении полугода меня переселят в более «деше-
вую» квартиру.

Ирина НИКИФОРОВА».
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